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No quarto mandato como vereador de Natal, Fernando

Lucena (PT) tem uma atuação marcada pela militância

no campo da esquerda e por ser 'terrivelmente anti-

Bolsonaro', como ele mesmo define.

Natural de Campina Grande, na Paraíba, o parlamentar

começou a carreira política no movimento estudantil. Foi

presidente de grêmio e diretor da Casa do Estudante de

Caicó, além de ter participado da reconstrução da UNE,

em 1979.

A carreira na administração pública foi iniciada em 1986

com o ingresso na Companhia de Serviços Urbanos de

Natal (Urbana). No órgão, Lucena foi comprometido

com a luta dos trabalhadores assalariados. Ele ajudou a

fundar a Associação dos Serviços Urbanos, que depois

se tornou o Sindicato dos Trabalhadores de

Conservação e Limpeza do Estado.

Atualmente, o vereador é presidente da Comissão de

Saúde, Previdência e Assistência Social da Câmara

Municipal de Natal - estando no cargo há 8 anos. 'Nossa

principal obrigação é fiscalizar os recursos do Sistema

Único de Saúde (SUS), oriundos tanto do poder

municipal quanto dos poderes estadual e federal',

relatou, em entrevista ao Agora RN.

'Ainda temos problemas que precisam de solução. Por

exemplo, Natal tem uma empresa só para recolher

medicamentos vencidos e outra para incinerá-los. Isso é

uma afronta à saúde pública. Temos um cemitério de

ambulâncias do Samu Metropolitano: são 14 veículos

seminovos parados. A Maternidade Felipe Camarão,

referência no parto humanizado, está fechada desde

2018. São lutas que precisam de enfrentamento e

seguiremos buscando respostas no próximo mandato',

afirmou.

Saúde

O grande projeto de Lucena para o próximo mandato é

a criação de um 'hospital de retaguarda', que teria como

função principal acelerar o andamento das cirurgias

oferecidas pelo SUS. 'Por causa da pandemia da Covid-

19, as pessoas ficaram com medo de procurar unidades

hospitalares e, agora, há uma demanda reprimida em

relação a outras doenças', relatou o vereador. É por isso

que ele vai sugerir que o Hospital Municipal de

Campanha seja o centro que dará suporte aos

procedimentos cirúrgicos.

'Para que o hospital não seja subutilizado ou fechado no

pós-pandemia, quero propor que ele vire o hospital de

retaguarda e que proporcione todos os exames do pré-

operatório, além de abrigar o paciente no pós-

operatório.

Funcionando assim: a pessoa fica internada no centro,

faz os exames necessários. A ambulância leva o

paciente para o hospital de referência, como o Walfredo

Gurgel. Ele passa pela cirurgia e retorna ao hospital de

retaguarda, e fica no leito até o momento de alta'.

De acordo com Lucena, a operação vai diminuir a fila de

espera por cirurgias. 'O hospital da Via Costeira tem

capacidade para mais de 500 leitos. Vamos salvar vidas

porque teremos suporte para o Estado inteiro. Vejo
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pessoas morrendo nas UPAs e em outras unidades,

aguardando atendimento. A logística do hospital de

retaguarda é viável e vai auxiliar a população'.

Previdência

O vereador votou contra a reforma da Previdência

Municipal, que eleva a contribuição previdenciária dos

servidores. Hoje, o contracheque do funcionalismo tem

um desconto de 11% sobre a remuneração bruta. Com

a reforma, vai subir para 14%, independentemente da

faixa salarial, a partir de janeiro de 2021.

'É um absurdo. Se eu fosse deputado federal, teria

votado contra a reforma de Bolsonaro. Se eu fosse

deputado estadual, teria votado contra a reforma de

Fátima, mesmo sendo do meu partido. Acho que a

Previdência precisa ser reestudada. Temos bilhões nos

fundos previdenciários, temos que pegar esse dinheiro e

investir no servidor. Ninguém procura outra solução, a

solução é sempre tirar do contracheque do trabalhador.

Precisamos de outra forma de financiamento. Essa

reforma não vai resolver nada, é só um paliativo',

indicou.

Transporte

Já o transporte público da capital potiguar também é

alvo de reivindicações. Recentemente, em meio à

pandemia, a Câmara aprovou um projeto que reduz em

50% o Imposto sobre Serviços (ISS) cobrado das

empresas de ônibus. A redução no ISS - de 5% para

2,5% - foi anunciada como forma de aliviar o caixa das

companhias durante o período de crise causada pelo

coronavírus. No entanto, a lei ainda não foi sancionada

pelo prefeito Álvaro Dias.

'Adicionei uma emenda que proíbe o aumento de

passagem este ano e ainda obriga o retorno das 19

linhas de ônibus que foram retiradas das ruas. Mas

ainda não sei qual é o motivo da demora para a

aprovação da lei. O transporte segue sendo de péssima

qualidade e vejo que existe uma certa subserviência da

Prefeitura ao Seturn, sindicato que representa os

empresários do transporte', comentou. 'Minha luta com

o Seturn e a Secretaria de Mobilidade Urbana (STTU) é

constante'.

Para ele, a mobilidade urbana só vai dar os primeiros

passos para evolução quando houver maior

investimento no VLT, o veículo leve sobre trilhos.

'Vamos propor esse debate para pedir a aquisição de

novos veículos, aumento de linhas, e incentivo ao uso

por parte da população. Além de barato, o VLT é rápido,

confortável e pode comportar muita gente', assegurou.

Infraestrutura

Observando a infraestrutura da cidade, o vereador foi

autor de uma lei que garante um seguro para prédios

públicos, como escolas e unidades de saúde, ruas e

outros dispositivos, como praças. Segundo ele, as

empresas que prestam serviços à Prefeitura devem

realizar reparos necessários durante o prazo de 5 anos,

sob pena de multa em caso de descumprimento. 'Agora,

essas construções não podem ficar desassistidas. E os

consertos são a custo zero para o município. Essa foi

uma conquista importante', disse o parlamentar.

Cultura

Um dos principais espaços frequentados pela boemia

natalense e tradicional ponto de manifestações culturais

e artísticas, o Espaço Cultural Ruy Pereira, no coração

da Cidade Alta, foi completamente repaginado e

reestruturado durante a atual gestão. O novo ambiente

foi entregue simbolicamente em agosto deste ano. A

criação do espaço foi proposta por Lucena, que acredita

que a cultura precisa de apoio.

A revitalização do Ruy Pereira também partiu de uma

emenda do vereador. O local passou por diversas

intervenções, como troca do pavimento, tratamento de

drenagem e esgoto, rede elétrica, iluminação, mudança

da entrada para a avenida Princesa Isabel e a

instalação de um palco permanente, incluindo cobertura

termoacústica, além da grafitagem dos muros feitas por

30 artistas potiguares.

Os investimentos aplicados na intervenção giraram em
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torno de R$ 418 mil e não devem parar por aí. Lucena

informou que pedirá uma emenda, no valor de R$ 250

mil, que será destinada exclusivamente para a

contratação de músicos locais. 'O Beco da Lama e o

Ruy Pereira receberão apresentações no fim de

semana. Será uma forma de manter o centro vivo,

assim como no Recife Antigo. Continuaremos criando

uma identidade cultural para a nossa cidade', sublinhou

o vereador.

Luta antirracista

Para marcar a luta antirracista, Lucena propôs que o Dia

da Consciência Negra - comemorado anualmente em 20

de novembro - seja feriado em Natal. 'Precisamos falar

sobre o racismo, que é uma doença grave que precisa

ser discutida e combatida. Sabemos que ninguém pode

ser julgado pela cor da pele, mas ainda é algo enraizado

e tido como 'normal' aqui', contou.

A proposta foi aprovada pelo Legislativo municipal, mas

enfrentou resistência da Federação do Comércio de

Bens, Serviços e Turismo do RN (Fecomércio), que

apontou uma suposta inviabilidade de dois feriados

seguidos, já que no dia 21 é comemorado o Dia de

Nossa Senhora da Apresentação. A proposta agora

será julgada pelo Supremo Tribunal Federal (STF).

Ainda na mesma pauta, o vereador conseguiu recursos

para a nova estátua de Iemanjá, que fica na praia do

Meio. Iemanjá é reverenciada por cultos

afrodescendentes, especialmente o candomblé e a

umbanda, e é cultuada por pessoas de diferentes

crenças. No entanto, vândalos danificavam o antigo

patrimônio e seguem depredando a atual imagem. 'E

tudo é por intolerância religiosa baseada na cor. É um

retrocesso. A estátua da Bíblia, que fica praticamente ao

lado, nunca foi vandalizada. Não podemos agredir

outros que pensam diferente', disse Lucena.

Assuntos e Palavras-Chave: FECOMÉRCIO-RN -

FECOMÉRCIO RN
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O candidato do Podemos a prefeito de Natal, Afrânio

Miranda, prometeu nesta terça-feira 3 criar uma espécie

de 'Big Brother' no setor de licitações da Prefeitura, caso

seja eleito. A proposta, de acordo com ele, é filmar, e

disponibilizar as gravações à população, de todos os

pregões da prefeitura, para garantir mais transparência

nas compras públicas.

'Todas as licitações vão ser filmadas e gravadas, para

que as pessoas não se sintam à vontade para fazer

algum tipo de acordo. As licitações têm que ser

corretas', destacou Afrânio, ao participar da série de

entrevistas que o Agora RN está promovendo com

todos os candidatos à Prefeitura do Natal nas eleições

de 2020.

Segundo Afrânio, a medida fará parte de um esforço

para combater a corrupção no âmbito da prefeitura. Ele

disse que, se for eleito, terá 'tolerância zero' com a

eventual malversação de recursos públicos. 'Quem tiver

usando dinheiro público indevidamente se prepare,

porque vai ser uma peia na corrupção. Vamos punir

com rigor, claro que com as penas da lei',

complementou.

O candidato do Podemos disse, ainda, que outra de

suas primeiras providências como prefeito será

contratar uma auditoria externa para identificar

possíveis irregularidades na prefeitura - dando total

transparência dos resultados. Além disso, ele falou que

vai 'informatizar' toda a gestão, para que ele e qualquer

cidadão possa ter conhecimento de como o dinheiro

público está sendo aplicado.

'Quero ter tudo na palma da minha mão, no meu

smartphone, para que, onde eu estiver, eu possa saber

tudo o que está acontecendo na prefeitura. Quando se

informatiza, tem controle e transparência. Além disso,

eu quero que o Portal da Transparência não seja 90%,

seja 100%. Se o dinheiro é público, o cidadão precisa

saber de tudo', ressaltou.

CORTE DE GASTOS

Afrânio Miranda também assegurou que vai promover o

corte de gastos que ele considera supérfluos, como na

parte de aluguel de carros. Ele disse que o serviço só

será mantido para casos excepcionais e que os carros

só serão usados por ele ou pelos secretários para

atividades ligadas à função pública. 'Para ir para o

trabalho, eu vou no meu carro particular', enfatizou.

SECRETARIAS

O candidato do Podemos também criticou a atual

composição da prefeitura. Segundo ele, é possível

diminuir o número de pastas, já que hoje, segundo ele,

há secretarias que servem para atender interesses

particulares do prefeito ou de aliados. Ele falou ainda

que vai propor um corte de 20% nas remunerações dele

próprio - caso seja prefeito - e de secretários.

'A prefeitura tem muitas secretarias para colocar

parentes de prefeito ou pessoas ligadas à Câmara de

Vereadores, algum amigo do prefeito. São muitas

secretarias sem finalidades maiores. Das 18, dá para

deixar entre 10 e 12 secretarias. Diminui secretários,
7
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secretários adjuntos, a estrutura da prefeitura. Isso fora

as mordomias que eu pretendo tirar, como a dos carros',

salientou Afrânio.

IMPOSTOS

O candidato a prefeito de Natal pelo Podemos defendeu

a instituição do 'IPTU progressivo'. Com essa medida,

proprietários de imóveis maiores pagariam taxas mais

altas de IPTU.

Além disso, Afrânio Miranda prometeu revisar os últimos

reajustes aplicados pela prefeitura. Em alguns casos,

proprietários viram o IPTU subir mais de 200%. A

gestão municipal alega que o aumento foi causado pelo

fato de proprietários terem passado muitos anos sem

qualquer tipo de reajuste.

'Quem tem imóvel maior e num valor maior, paga mais.

Quem tem imóvel menor, temos até que isentar alguns

tipos de imóveis, de pessoas que ganham salário

mínimo e que já pagam tanto imposto. Vamos amenizar

o bolso desse aí. Quem tem mais dinheiro paga mais.

Quem tem menos ou não paga ou paga menos',

completou.

EDUCAÇÃO

Na área do ensino, o candidato a prefeito de Natal

sugeriu a implantação de escolas cívico-militares nas

quatro regiões da cidade. Ele reconheceu que o custo

de manutenção dessas escolas é mais elevado, mas

afirmou que o aumento de gasto vale a pena se a

qualidade do ensino for melhorada.

Afrânio Miranda citou o exemplo da Escola Estadual

Professora Maria Ilka de Moura, no Bom Pastor, na

Zona Oeste da cidade, que foi recuperada após a

intervenção de policiais - liderados pelo então tenente

Styvenson Valentim, hoje capitão, senador da República

e presidente estadual do Podemos.

'Pode ser mais caro ou dispendioso ter uma escola

cívico-militar, mas você prefere ter uma caneta que não

escreve de 50 centavos ou uma de 1 real que escreve?

Se tiver duas canetas que não escrevem, não adianta

de nada. A Escola Maria Ilka vem dando certo. Ia deixar

de existir e agora tem fila de espera', ressaltou.

Apesar disso, Afrânio disse que pretende priorizar o

ensino infantil e afirmou que terá como meta zerar a fila

de espera por vaga em creche em Natal. 'Eu pretendo

não deixar uma criança sequer fora da creche'.

TRANSPORTE

O candidato a prefeito anunciou que, se for eleito, vai

determinar a realização de uma licitação para o sistema

público de transporte e disse que vai exigir que a

empresa vencedora coloque para rodar uma quantidade

de ônibus que permita que todos os usuários andem

sentados.

Perguntado sobre os custos de operação do sistema

dessa maneira, ele não descartou a possibilidade de dar

subsídios para as empresas de ônibus da cidade, a

partir da isenção total do ISS, por exemplo. 'Se for

necessário isentar o ISS, a gente isenta para ter uma

passagem adequada e ônibus de qualidade',

argumentou.

GERAÇÃO DE EMPREGO E RENDA

Afrânio Miranda disse que uma das principais missões

de sua eventual gestão será dar aos empreendedores

da cidade mais condições de gerar emprego e renda.

Dono da Miranda Computação, ele citou sua

experiência como administrador na iniciativa privada

para dizer que tem conhecimento necessário para fazer

uma boa gestão na área.

O candidato do Podemos declarou que uma das

medidas que pretende implementar caso chegue à

prefeitura é estabelecer parcerias com instituições do

Sistema S para capacitar pessoas que estão

procurando emprego. Além disso, ele pretende articular

a abertura para os empreendedores linhas de crédito

para fomentar negócios e assistência técnica para abrir

pequenos empreendimentos.
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'Eu sou empreendedor. Eu sei o que é ter emprego e

ser empreendedor. É ter condição de vida sem precisar

pedir favor a ninguém. Ter seu próprio dinheiro. Isso é

dignidade humana', enfatizou, dizendo ainda que pode

reduzir impostos para alguns setores, como o de

prestação de serviços - o que beneficiaria

principalmente o turismo.

ASSISTÊNCIA

O candidato afirmou que benefícios sociais devem ser

temporários, durando apenas o período em que a

pessoa está se capacitando para buscar emprego. Ele

usou esse argumento para dizer que, em sua gestão,

não haverá um 'auxílio emergencial permanente', como

tem proposto vários de seus adversários.

'Assistencialismo é uma coisa que deve existir para

aquela pessoa que está passando fome naquele

momento. Deve ser temporário. A gente, além de dar

aquele auxílio, tem que fazer com que as pessoas

possam viver por conta própria. Auxílio emergencial

permanente não existe. O nome já diz: é auxílio

emergencial. É para ser criado temporariamente,

enquanto a pessoa se capacita e tem condições de

arranjar seu próprio emprego e sustentar sua família.

Quem está dizendo isso não está dizendo a coisa

verídica', destacou.

'É uma apelação dizer que vai criar um auxílio

emergencial pela prefeitura', finalizou.

SÉRIE DE ENTREVISTAS

Afrânio Miranda foi o 6º entrevistado da série que o

Agora RN tem promovido com todos os candidatos à

Prefeitura do Natal. Todas as entrevistas estão

disponíveis nas páginas do jornal no Facebook,

YouTube e Instagram. Nesta quarta 4, o convidado será

Delegado Leocádio (PSL).

Assuntos e Palavras-Chave: FECOMÉRCIO-RN -

SISTEMA S
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O presidente da Assembleia Legislativa do Rio Grande

do Norte, deputado Ezequiel Ferreira (PSDB), se reuniu

com o ministro do Desenvolvimento Regional Rogério

Marinho nesta sexta-feira (30). No encontro, apresentou

uma série de projetos e reivindicações a favor de

diversos municípios do Estado. Em seguida, o

parlamentar prestigiou a palestra realizada pelo ministro

para representantes da classe produtiva potiguar,

quando abordou a 'Restruturação dos Fundos de

Desenvolvimento e Segurança Hídrica para o RN',

realizada no Hotel Barreira Roxa, na Via Costeira. O

evento foi realizado pela Fecomércio-RN, Fetronor,

Faern e Fiern.

'Como representante da população potiguar apresentei

ao nosso ministro Rogério Marinho alguns pleitos que

são apontados como essenciais para o nosso povo,

como na questão dos recursos hídricos e na área da

habitação. Com essa parceria fundamental que o

Estado tem recebido do governo federal podemos

conquistar importantes avanços para o RN e estaremos

juntos nesta luta dando a nossa colaboração', disse

Ezequiel.

Recentemente o Ministério do Desenvolvimento

Regional lançou o edital para as obras da última etapa

da transposição do São Francisco, o chamado Ramal

do Apodi/Salgado, trecho que levará as águas do rio

para municípios do Ceará, Paraíba e Rio Grande do

Norte. O valor total do projeto está orçado em R$ 1,77

bilhão. Além disso, o governo federal também já

garantiu recursos para a conclusão da barragem de

Oiticica e assumirá as obras do Projeto Seridó, que

garantirá água para toda a região.

Outro assunto do encontro entre Ezequiel e Rogério foi

o fortalecimento do Programa de Industrialização do

Interior, o Pró-Sertão, com o objetivo de aumentar a

geração de emprego e renda no Estado. Atualmente

são quase 4 mil trabalhadores atuando nas 124 oficinas

de costura instaladas em 46 municípios do RN. A

expectativa é ampliar estes números nos próximos

anos.

No evento em Natal, o ministro Rogério Marinho

apresentou proposta que está sendo estudada para

reformulação dos Fundos de Desenvolvimento Regional

da Amazônia (FDA), do Centro-Oeste (FDCO) e do

Nordeste (FDNE). Também debateu com empresários

locais a renegociação e liquidação dos Fundos de

Investimentos da Amazônia (Finam) e do Nordeste

(Finor) e a renegociação de dívidas dos

empreendedores com os Fundos Constitucionais de

Financiamento do Nordeste (FNE), do Centro-Oeste

(FCO) e do Norte (FNO).

A proposta prevê a transformação dos fundos regionais

em fundos de natureza privada, para que possam ser

utilizados para financiar a estruturação de projetos de

infraestrutura nessas regiões por meio da captação de

investimentos privados. Além disso, esses fundos

poderão ser alocados como garantidores de parcerias

público-privadas (PPPs) e também atuar por meio da

participação em fundos de investimento que tenham

como foco áreas consideradas prioritárias, como

saneamento básico, mobilidade urbana, iluminação

pública e gestão de resíduos sólidos.
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O evento realizado no Hotel Barreira Roxa contou com

as presenças de Marcelo Queiroz, presidente da

Fecomércio, Amaro Sales, presidente da Fiern e José

Vieira, presidente da Faern. Também estiveram

presentes os deputados estaduais Gustavo Carvalho

(PSDB) e Tomba Farias (PSDB), e os deputados

federais Walter Alves (MDB), Benes Leocadio

(Republicanos), general Girão (PSL) e João Maia (PL).
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A previsão do mercado financeiro para o Índice

Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA - a

inflação oficial do país) deste ano subiu de 2,99% para

3,02%. A estimativa está no boletim Focus de hoje (3),

publicação divulgada todas as semanas pelo Banco

Central (BC) com a projeção para os principais

indicadores econômicos.

Para 2021, a estimativa de inflação variou de 3,10%

para 3,11%. A previsão para 2022 e 2023 não teve

alteração: 3,50% e 3,25%, respectivamente.

O cálculo para 2020 está acima do piso da meta de

inflação que deve ser perseguida pelo Banco Central.

Essa meta, definida pelo Conselho Monetário Nacional,

é de 4% em 2020, com intervalo de tolerância de 1,5

ponto percentual para cima ou para baixo. Ou seja, o

limite inferior é 2,5% e o superior, 5,5%.

Para 2021, a meta é 3,75%, para 2022, 3,50%, e para

2023, 3,25%, com intervalo de 1,5 ponto percentual

para cima ou para baixo em cada ano.

Juros básicos

Para alcançar a meta de inflação, o Banco Central usa

como principal instrumento a taxa básica de juros, a

Selic, estabelecida atualmente em 2% ao ano pelo

Comitê de Política Monetária (Copom) do BC.

Para o mercado financeiro, a expectativa é que a Selic

encerre 2020 em 2% ao ano. Para o fim de 2021, a

expectativa é que a taxa básica chegue a 2,75% ao ano.

Para o fim de 2022, a previsão é 4,5% ao ano e para o

final de 2023, 6% ao ano.

Quando o Copom reduz a Selic, a tendência é que o

crédito fique mais barato, com incentivo à produção e ao

consumo, reduzindo o controle da inflação e

estimulando a atividade econômica. Entretanto, os

bancos consideram outros fatores na hora de definir os

juros cobrados dos consumidores, como risco de

inadimplência, lucro e despesas administrativas.

Quando o Copom aumenta a taxa básica de juros o

objetivo é conter a demanda aquecida, e isso causa

reflexos nos preços porque os juros mais altos

encarecem o crédito e estimulam a poupança.

PIB e dólar

As instituições financeiras consultadas pelo BC

mantiveram a projeção para a queda da economia

brasileira neste ano em 4,81%. Para o próximo ano, a

expectativa para Produto Interno Bruto (PIB) - a soma

de todos os bens e serviços produzidos no país - é de

crescimento de 3,34%. Em 2022 e 2023, o mercado

financeiro continua projetando expansão do PIB em

2,50%.

A previsão para a cotação do dólar é encerrar o ano em

R$ 5,45. Para o fim de 2021, a expectativa é que a

moeda americana fique em R$ 5,20
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